
 

PROCES-VERBAL 
COMITE DE DIRECTION DU DISTRICT 

 

 

Réunion du 07 novembre 2024 
 

 

Présidence : GALLÉ Philippe. 
 

 

Présents : BATISSE Guy, BOUCHAILLOU Damien, BOUCHER Eric, BRETON Nathalie, BROSSARD Christophe, 
CECROPS Géraldine, CHEVALLIER Martine, COUTANT Nicolas, FREULON Bernard GABUT Thierry, 
GILLET Jean-Claude, JOUAN Soizic, MARTINS COIMBRA Jean-Claude. 

 

 

Assistent : DURAND Fabrice (Directeur Administratif). 
 GIUNTINI Guillaume (Conseiller Départemental Football Animation)       

 

Excusés :   
Membres : MARTIN Prisca, MICHAU Gilles. 
Voix consultative : DESRUTIN Alain (Président de la Commission des Arbitres). 
 
 

Début de la réunion : 19h00. 
 
 
  

1 – ADOPTION PROCES VERBAUX DU COMITE DE DIRECTION ET DU BUREAU 
 

* Procès-verbal du Comité du 09 septembre 2024 : adopté. 
* Procès-verbal du Bureau du Comité du 23 octobre 2024 : adopté 
 
 
2 - INTERVENTION ET COMMUNICATIONS DU PRESIDENT DU DISTRICT 
 

Philippe GALLE 
 
2.1– Informations nationales 
2.1.1- Elections 
Dans le cadre des élections à venir de la FFF, il est demandé aux clubs de s’assurer que 
les coordonnées personnelles (adresse électronique et numéro de téléphone portable) actuellement renseignées sur 
Footclubs pour le Président, les arbitres et les entraineurs sont à jour et fonctionnent. Au besoin, il faut renseigner 
corriger toute information manquante, erronée ou hors d’usage. 
 

Un message de rappel par courriel sera envoyé aux clubs. 
 
2.1.2- Amicale des présidents 
Le District a invité 21 présidents de district et de ligue régionale à Chinon les 02 et 03 novembre pour une réunion du 
Secteur 2 (Centre Val de Loire, Ile de France et Hauts de France) de l’A.N.P.D.F. Plusieurs élus du Comité ont aidé à 
l’organisation. Les réunions d’échanges ont abordé des sujets intéressants. Ces points sont remontés au niveau de 
l’instance fédérale.  
 
2.1.3- Lutte contre les incivilités 
La FFF a envoyé à toutes les instances le protocole des gestes antiracistes (cf.Annexe) 
 

Etape 1 : Interruption du match 
Si un incident raciste se produit lors d‘un match, l’arbitre décide d’interrompre le match ou non. 
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Une annonce est diffusée sur le site afin d’informer toutes les personnes présentes les raisons de l’interruption et de 
faire savoir que le match sera arrêté si les comportements racistes ne cessent pas. 
Etape 2 : Arrêt temporaire du match si les comportements racistes se poursuivent. 
Etape 3 : Arrêt définitif  du match. 
 
2.2– Informations régionales  
2.2.1- Vie des élus 
Le Président donne son sentiment sur le déroulement des élections de la Ligue Centre Val de Loire. 
Un court échange a lieu entre les membres du Comité.  
Le Comité prend note de l’élection de la liste menée par Antonio TEIXEIRA. 
 
 

2.3– Informations départementales 
2.3.1- Statistiques licenciés 
Le Président présente les statistiques des licences enregistrées en date du 31 octobre, comparées de date à date par 
rapport à la saison précédente. Une baisse de 3.68% est constatée. Plusieurs raisons sont évoquées sur cette baisse : 
disparition de JOUE FCT, concurrence des Jeux Olympiques et baisse de la natalité. 
 

Le Comité souhaite sensibiliser les éducateurs et les dirigeants des clubs sur les moyens d’accueillir les jeunes dans les 
écoles de football. 
 
2.3.2- Projets rénovation du siège social 
Le projet d’acquisition du terrain à la ville de Tours prend du retard à cause des études diligentées par la métropole 
tourangelles sur les parties attenantes au terrain du District. 
Le Président soumet l’idée de construire un nouveau bâtiment sur le terrain actuel, attenant au siège actuel. 
 
2.3.3- Véhicule du District 
Le Président informe le Comité de la livraison du véhicule Caddy Volkswagen acquis par le District le 24 octobre dernier. 
Le véhicule est financé assez largement par le Conseil Régional et le dispositif FAFA Transport. 
 
2.3.4- Cas de Joué les Tours 
L’école municipale de football de Joué les Tours s’est créée pour faire suite à la liquidation judiciaire du JOUE FCT. Cette 
école compte environ 120 enfants et 10 éducateurs qualifiés en partie. Cette école demande à organiser des matchs ou 
des plateaux amicaux avec des clubs affiliés FFF. Cette école affirme avoir pris une assurance spécifique football pour 
ses joueurs.  
Dans l’attente de la réponse du service juridique de la FFF. le District laisse cette école prendre contact les clubs affiliés 
pour ces rencontres amicales en dehors du cahier fédéral, à la condition expresse que les conditions d’assurance soient 
réunies. 
Par ailleurs, cette école va bénéficier des livrets d’accompagnement scolaire Puissance Foot.  
Le Comité souhaiterait qu’une association locale s’affilie à terme à la FFF pour faciliter la pratique du football dans la 
ville de Joué les Tours et bénéficier des dispositifs fédéraux. 
 
2.3.4- Vie des commissions 
Un appel à candidature est lancée pour recruter un ou deux membres supplémentaire(s) au sein de la Commission de 
discipline. 
 
Le Comité est informé des membres constituant la commission Accompagnement des clubs : 

- GALLE Philippe, 
- BROSSARD Christophe, 
- BONNET Philippe,  
- GABUT Thierry, 
- CHEVALLIER Martine, 
- BRETON Nathalie, 
- MICHAU Gilles, 
- FREULON Bernard, 
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- GILLET Jean-Claude, 
- BATISSE Guy, 
- COUTANT Nicolas, 
- GOUPY Jean-Paul, 
- MARTINS COIMBRA Jean-Claude. 

 
Christophe BROSSARD évoque les objectifs et la composition de la nouvelle commission de l’éthique sportive. Trois 
dossiers doivent à ce jour être portés à l’ordre du jour de la première réunion qui reste à fixer.  
Le Comité acte la création de cette commission et se félicite que la politique de lutte contre les incivilités qu’elle 
souhaite mener se matérialise aussi par la création de  cette commission. 
Voici pour rappel les membres de cette commission : 

- BOUCHER Eric 
- BROSSRD Christophe 
- COUTANT Nicolas 
- DUPIN Camille 
- MARTINS COIMBRA Jean-Claude 
- RAINEREAU Thomas 
- JOUAN Soizic 
- VERNEAU Maurice 

 
2.3.7- Permanences des week-ends 
Christophe BROSSARD rappelle les objectifs de ces permanences qui débuteront le week-end des 23 et 24 novembre 
avec un numéro de téléphone unique.  
Elle permettra de répondre aux interrogations des clubs et à la conduite à tenir sur quelques problématiques 
rencontrées telles que problèmes terrains, FMI, Arbitrage…… 
La conduite à tenir sera dictée par des fiches pratiques indiquant les problèmes fréquemment rencontrés et la marche à 
suivre pour y remédier. Dans tous les cas, cette permanence n’a pas vocation à statuer ou à prendre des décisions hors 
des textes et règlements légaux.   
Un communiqué sera publié sur le site internet du District et le compte Facebook à propos du lancement des 
permanences téléphoniques. 
 
2.3.8- Action citoyenne 
Dans le cadre du partenariat avec le Crédit Agricole, le District devait reverser 1000 € à une association solidaire. Le 
choix s’est porté sur l’association nationale d’origine tourangelle : “Magie à l’hôpital du rêve pour les enfants”.  
Le chèque a été remis à l’occasion de la soirée de remise des labels le 10 octobre dernier à Notre Dame d’Oé. 
 
 
3- INTERVENTION DU SECRETAIRE GENERAL 
 

3.1- Vie des clubs 
Le Comité est informé des invitations suivantes : 
 - l’A.S. PAYS DE RACAN organise son A.G. le vendredi 08 novembre.  
Le Comité remercie le club pour cette invitation. Compte tenu qu’aucun élu du Comité n’est disponible, le Comité 
s’excuse de son absence. 

- le F.C. GATINE CHOISILLE organise son A.G. le mardi 19 novembre.  
Le Comité remercie le club pour cette invitation. Compte tenu qu’aucun élu du Comité n’est disponible, le Comité 
s’excuse de son absence. 

 
3.2- Partenariat institutionnel 
Le Comité est informé des invitations reçues du C.D.O.S.37 : 
 - mardi 03 décembre pour un théâtre forum portant sur le thème du racisme,  

- vendredi 06 décembre pour une réunion d’animation sur les violences dans le sport. Nicolas COUTANT et 
Christophe BROSSARD y participeront et représenteront le District. 
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4- INTERVENTION DU TRESORIER GENERAL 
Thierry GABUT 
 
4.1- Trésorerie  
Deux lots de Dépôt à Terme ont été acquis en septembre auprès de la banque partenaire, le Crédit Agricole T.P. pour 
une valeur de 100.000 €. Ce placement est plus rémunérateur que le Livret associatif qui a été diminué en conséquence. 
Le Commissaire aux comptes recommande à déclarer les revenus fiscaux de ces DAT. Le nécessaire sera fait en 2025.  
 
 
 
5- INTERVENTION DU DIRECTEUR ADMINISTRATIF 
 

5.1- Partenariat privé 
Le contrat de notre partenariat avec l’équipementier SOIR DE MATCH s’est terminé le 30 juin dernier. Il conviendra 
d’étudier les conditions de renouvellement en comparaison de la concurrence. 
 
5.2- Informatisation des clubs 
L’outil Portailclubs a été lancé par la FFF pour une utilisation dans tous les clubs. Il permet d’accéder à l’information des 
instances et aux outils digitaux de gestion du club (Footclubs, Labels, FAFA, PEF, MyCoach, Le Corner…). Il est accessible 
à toutes les personnes de l’entourage d’un club y compris les supporters et parents non licenciés. Il est utilisable aussi 
pour diffuser les événements internes au club, comme les résultats et les calendriers de chaque équipe. 
La FFF souhaiterait inciter les derniers clubs non utilisateurs pour qu’ils puissent créer a minima un administrateur. 
 
5.3- Service civique 
Sur les 66 prévus cette saison, seulement 21 ont été signés. Les clubs connaissent des difficultés pour recruter voire 
constituer les dossiers. 
 
5.4- Subventions FAFA 
Les dossiers suivants sont en cours de validation pour être présentés à la Commission Régionale du FAFA : 

- FAFA Eclairage à Cinq mars la Pile 
- FAFA Arrosage à Villedomer 
- FAFA Terrain synthétique à Neuillé Pont Pierre 

 
 
6- TOUR DE TABLE 
 

6.1- Commission des arbitres 
Damien BOUCHAILLOU, membre de la Commissions, informe le Comité de l’effectif des arbitres officiels à ce jour ; 188 
dont les 24 derniers candidats ayant réussi l’examen début octobre.  
 
6.2- Commission Jeunes et technique  
Guillaume GIUNTI informe le Comité des points abordés en annexe. 
 

Nicolas COUTANT regrette l’absence d’information de la FFF sur la remise des dotations aux clubs engagés dans « le foot 
entre en jeu » liés à la promotion des Jeux olympiques et paralympiques, et de la Coupe du monde futsal. 
 

Christophe BROSSARD informe le Comité que le criterium Foot en marchant va bientôt démarrer.  
 
6.3- Commission de discipline   
Nicolas COUTANT, membre de commission, informe le Comité du bilan intermédiaire statistiques de la Commission de 
discipline à ce jour, en comparaison de date à date de la saison dernière,  La Commission se réfère au barème aggravé 
des sanctions disciplinaires de la Ligue Centre Val de Loire.  
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Le Comité constate que la politique de lutte contre les incivilités qu’elle souhaite mener se matérialise aussi par les 
sanctions qui peuvent apparaître sévères infligées par la Commission. Des points de retrait sont notamment infligés. Des 
dossiers ont déjà été transmis à la Commission de l’éthique sportive. 
 
6.4- Commission de formation des dirigeants   
Guy BATISSE informe le Comité que la formation de trésorier s’est déroulée le lundi 04 novembre avec 10 personnes 
issues de 8 clubs différents. Il convient désormais de reprendre les résultats des questionnaires distribués à l’AG de juin 
pour recenser les besoins particuliers des clubs en termes de formations. 
 
 
6.5- Commission des actions sociales et citoyennes 
Plusieurs clubs se sont engagés à mener des actions citoyennes : Octobre Rose, Stade sans tabac ou Téléthon. La 
Campagne Gestes qui sauvent est proposée aux clubs à compter de décembre en partenariat avec Groupama. Le 
créneau du lundi soir en période scolaire est privilégié. 
 
6.6- Commission des terrains 
Bernard FREULON informe le Comité de la formation en cours de ses trois nouveaux membres de commissions, 
désormais équipés en matériel pour être autonome dans leur secteur géographique. 
 
6.7- Valorisation des bénévoles 
Le Comité souhaite réfléchir sur les dotations à remettre aux bénévoles du District. 
 
6.8- Amicale des éducateurs 
Soizic JOUAN, représentante des éducateurs informe le Comité qu’une rencontre s’est déroulée récemment entre 
l’Amicale et le District pour entrevoir une forme de partenariat sur plusieurs actions : le trophée des éducateurs dans le 
football d’animation réunions de secteurs. 
Le Comité se félicite de cette initiative. 
Christophe BROSSARD note que 32 éducateurs ont adhéré à l’A.E.F.37 cette saison, à ce jour. 
 
6.9- Révision des textes 
Eric BOUCHER souhaite évoquer les règlements de l’arbitrage à la prochaine réunion de la C.D.A. en vue de propositions 
modificatives : carton blanc, joueurs remplaçants/assistants, présence délégué match et révision du statut de l'arbitrage 
notamment en ce qui concerne les obligations des clubs. 
 
 
7- AGENDA 
Cf.Annexe. 
 
 
L’ordre du jour étant épuisé, le Président clôt la séance à 22h40. 
 
Prochaine réunion du Comité : 17 décembre 2024. 
 
  
 
 
 

Eric BOUCHER      Philippe GALLÉ,  

 
Secrétaire Général     Président 



ANNEXE 1 : Statistiques licenciés 
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ANNEXE 2 : Intervention Jeunes et technique 
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ANNEXE 3 : Portailsclubs 
 
 

 
 
 

 
 
 



11 

 

 
 

 
 
 
 
 
 



12 

 

 

 
 
 
 
 
 
 
 
 



13 

 

ANNEXE 4 : Protocole incidents antiracistes 
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ANNEXE 5 : Agenda 
 
 
 
 Bureau : Lundi 02 décembre 2024 

 
 Comité: Mardi 17 décembre 2024 

 
 AG FFF : Samedi 14 décembre 2024  
 

 
 
 
 


